

# 山紫海碧

東村立有銘幼小中学校

幼児2名 児童30名 生徒11名

♪山紫に海碧く♪

発行 校長・園長 古謝治



## ベゴニア 学名：*Begonia* シュウカイドウ科 シュウカイドウ属

ベゴニアは品種が多く、鑑賞のために栽培されるベゴニアの多くは多年草の草花であるが、球根性のもの、木立性のものもある。多くの品種がつくられたため、それらの性質は多様であるが、共通する特徴は、葉の形が左右非対称でゆがんだ形であること、花は雌雄別で雄花は4枚、雌花は5枚の花びらをもつことなどである。

その中でも、育てやすく花の時期が長いベゴニア・センパフローレンスは、「四季咲きベゴニア」とも呼ばれ、日本で最も普及している品種で、沖縄では秋に植え付けられて初夏までの長い期間、赤やピンク、白などの花を咲かせる。花言葉は色によって違い、赤は「公平」、白は「親切」である。(Wikipediaより引用)

写真のベゴニアは、「東村むらぐるみ花いっぱい運動推進事業」の一環として、大宜味村の障害者支援施設「えすの里」様より、毎年、村内の学校等に苗を届けてくださっているもので、今年もベゴニア750鉢、サルビア250鉢もの苗が届いた。とてもありがとうございます。そして、素晴らしい運動で、感謝の気持ちでいっぱいである。

本校では環境整備主任の瑞慶観剛教諭が事前に土づくりにとりかかっていて、児童生徒一人一人がプランターやポットに植え付けを済ませた。この花が満開に咲き誇る頃、学校は卒業式や入学式を迎え、色とりどりな花で式場を華やかにしてくれることだろう。

見えないものは何で診る？

校長 古謝治

子ども達に「生きる力」を育むことに反対する人はいないでしょう。それは、「生きる力」が理念だからです。

しかし、「確かな学力」「豊かな人間性」「健康・体力」という三つの概念からなっていふことは、異論を唱える人もいることでしょう。それは、理論だからです。また、「生きる力」を培う方法となると、いろいろな方策が考えられるでしょう。方策は、児童生徒・学校・家庭・地域の実態に応じるからです。

同じように「心の教育」の大切さに反対する人はいないでしょう。では、見えて「心の育ち」は、何で診るのでしょう？

異論があるかもしれません、心の育ちは使った道具の片付けでもわかるのではないか？

①清掃用具の片付けはどうでしょうか？

②ゴミ箱の中身が溢れていませんか？

③トイレのスリッパはきちんと整えられていますか？

④玄関や靴箱の中の靴は、きちんと整えられていますか？

⑤机の上や引き出しの中の学習用具は、所定の場所に整えられていますか？

⑥脱いだ衣服は所定の場所に整えられますか？

もし、これらのことができるないときは、子どもからのシグナルかもしれません。



私達は、村内3校で出場することになりました。3校だからこそできる合唱にするために、何ヶ月も前から練習してきました。一緒に合わせる回数は限られていますが、一回一回集中して頑張っています。様々な応援もあり、最高の合唱ができるようになりました。  
みなさん、3校のハーモニーをお聴きください。

掲載するのが少し遅くなりましたが、11月20日（日）名護市民会館にて、『つかもうこの手で 未来ある若い力！ 魅せろ琉球魂 未来に華を咲かそう！』のテーマで、「第22回国頭地区中学校総合文化祭」と「第48回国頭地区中学校音楽発表会」がありました。今年度限りで閉校を迎えるということで、開会行事では、開会宣言を高江中学校2年生の石原飛鼓さんが、閉会宣言を本校中学3年生の伊波世隠さんが、その大役を堂々と果たしていました。東中学校35名、有銘中学校11名、高江中学校3名の合計49名で、合唱曲「Smile ~君は一人じゃない~」のハーモニーを会場いっぱいに響き渡る歌声でした。ご指導くださった吉澤真由美先生、そして、村出身のオペラ歌手 宮城里美さん！ありがとうございました。会場から大きな拍手をいただくことができました。

後日、審査員より審査講評が届きましたので原文のまま掲載します。

【審査員 A】

東3校49名が心を寄せ合い、合唱表する姿がすばらしい。3校合同とは思えない堂々とした歌いっぷりに感動です。女声の高音の音程のぶれが少し残念！しかし、表現豊かな合唱に拍手です。

【審査員 B】

言葉とリズムが明確で歌詞がよく伝わりました。男子の声の音色が明るく統一されているのもGood。サビの部分も迫力のある歌声で印象的でした。伴奏も曲と合った音色でとてもよかったです。

【審査員 C】

男女ともによく通る声で、ここちよい合唱でした。ところどころメロディーが弱いところがあり。

閉校記念式典に向けて・・・

平成29年2月12日（日）に予定されている有銘中学校閉校式典に向けて、現在、PTA会長さん、副会長さんを交えて話し合いを進めています。12月7日には、歴代PTA会長さんや区長さん等も含めて、拡大実行委員会を予定しています。式典の持ち方・内容等がある程度決まり次第、保護者のみなさまにもお知らせいたします。